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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。前年在舉辦世大運的時候，整個維

安狀況搞得亂七八糟，當時的警政署署長下令給萬華分局長陳文智先生，結果竟然

叫不動他，當然啦！本席對於警界整個下令的系統以及紀律不是那麼瞭解，我尊重

警界本身的運作，結果這位公然違抗署長命令的分局長後來被拔掉分局長的職務，

他調回了警政署督察室的靖紀組，負責端正警紀。當然，這個人事調動適不適當，

這是屬於行政用人權的範圍之內，但是怎麼會讓一個連署長命令都不聽的人去負責

警察的紀律？是不是要教其他下級的警察，以後長官的命令統統都可以不用聽？這

個邏輯我不瞭解。本席現在比較關心的是，內政部警政署的辦公室變成他個人在談

判私人債務的場所，部長，這會不會太離譜啊？ 

 

主席（張委員宏陸）：請內政部徐部長說明。 

 

徐部長國勇：主席、各位委員。今天早上我知道這個訊息，在第一時間就要求署長

立即處分，所以署長已經在進行處分了，絕對會做行政處分，我先向委員做一個報

告。 

 

黃委員國昌：請署長說明一下，好不好？我簡單的講啦！這位先生因為仗著他的官

階很高，前署長叫不動他，那現在您叫得動他嗎？ 

 

主席：請內政部警政署陳署長說明。 

 

陳署長家欽：主席、各位委員。這個指揮系統沒有問題。 

 

黃委員國昌：指揮系統沒有問題，好，那你打算這件事情要怎麼處理？ 

 

陳署長家欽：第一個，他在上班時間處理個人的私事，違反上班的紀律，部長已經

交代…… 
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黃委員國昌：恐怕不是只有這個樣子吧！ 

 

陳署長家欽：我先說明，針對違反上班紀律的部分，我們先做行政處分，那督察

室…… 

 

黃委員國昌：什麼樣的行政處分？ 

 

陳署長家欽：就是上班紀律嘛！他怎麼可以在上班時間來處理私人…… 

 

黃委員國昌：對，你說你要做處分，什麼樣的處分？ 

 

陳署長家欽：一定是申誡以上。 

 

黃委員國昌：什麼時候會決定？ 

 

陳署長家欽：今天就決定了，督察室會簽出來。另外，根據媒體的報導，督察室已

經在調查瞭解，如果屬實我們也不會包庇，會依法處理。 

 

黃委員國昌：本席現在的重點，其實不是只有上班時間處理私人的事務，我覺得有

時候一些小事是難免的，譬如說人員去 7-11 繳個電費、水費，我想一般社會都可

以接受，大家現在沒有辦法接受的是，他竟然找人到警政署辦公室來喬私人的債

務，警政署是一個什麼地方？還不是地方的警察局耶！這是中央的警政署耶！這件

事情如果沒有嚴肅面對的話，他要告訴整個社會，告訴所有基層的警察同仁，我們

基本的紀律在哪裡啊？我這樣說應該沒有錯吧！ 

 

陳署長家欽：我同意委員的說法，這件事情是相當不當的。 

 

黃委員國昌：好，你們內部要怎麼樣處分我都尊重，警界應該要有相關的規範，部

長和署長今天已經在國會公開的表示這樣子的態度，我相信對於傳遞給社會一個清

楚的訊息也有正面積極的幫助。接下來你們的調查處理需要時間，我都願意給，那

最後的結果是不是可以讓我知道？ 

 



陳署長家欽：好。 

 

徐部長國勇：今天處理好以後，我會把處理的結果送到委員辦公室。我再次的向委

員報告，我一大早看到這個網路新聞之後，我就立即指示警政署，假如他真的有叫

人到辦公室來喬事情，一定要做行政處分，現在署長也在處理了，處理的結果一定

會送到委員辦公室。 

 

黃委員國昌：本席斗膽給一個建議，我想這位警官一定有他的專長，那警政署要進

行怎麼樣的人事調整，這個是行政權的範圍，我也不敢僭越，但是我斗膽的建議，

如果自己的紀律狀況是這樣的話，他還適不適當去負責督導別人的紀律，這件事情

恐怕部長和署長就要深思了。 

 

徐部長國勇：好，署長聽到了，我想他會處理。 

 

黃委員國昌：第二個，也是大家很關心的問題，你們現在追緝趙嘉寶，進度到底怎

麼樣？當初大家是繃緊神經，成立專案小組，做各式各樣的宣示，那台灣社會似乎

是習慣雷聲大雨點小，時間過去就過去了，但是對於追緝這種通緝犯，這種重大的

經濟犯罪，這個是攸關整個社會公平正義的實踐，現在的進度到底怎麼樣？ 

 

徐部長國勇：就我所瞭解，高雄地檢署和高雄市警察局都有專案在處理，那委員質

詢了，我在這裡也跟署長說，要通令所有的警察同仁，對這個通緝犯要盡全力去處

理。 

 

黃委員國昌：人還在台灣嗎？ 

 

徐部長國勇：這個部分可能要看警政署相關的資訊，因為我沒有這個資訊，如果沒

有出國的紀錄，他應該就是在台灣。 

 

黃委員國昌：署長有這個資訊嗎？ 

 

陳署長家欽：沒有出境的紀錄，人應該還在台灣。 

 



徐部長國勇：沒有出境紀錄就應該還在，除非他「坐桶子」出去。 

 

黃委員國昌：我現在直接秀給署長看，這些都是攸關人民對於公平正義基本追求的

案子，陳偉志跑了，繆竹怡跑了，這個大家都知道，那趙嘉寶跑了沒有？葉海清跑

了沒有？特別是這個葉海清，他是有警界關係的人，這些重大的貪污犯或是經濟犯

罪傷害台灣非常的深，造成很多人的傷害，我再次的懇請部長和署長，對於這些事

情要用最嚴肅的態度面對，否則的話，一般基層的百姓每天很辛苦的在討生活，結

果這種人在台灣造成了這麼大的傷害，他們拍拍屁股就走人，然後說抓不回來，大

家都會懷疑啊！是不是因為這些都是有權有勢的人，所以沒有認真在抓？ 

 

陳署長家欽：委員剛才列舉的這些人都是涉及貪污，那貪污都是其他偵查單位在偵

辦，由地檢署發布通緝，我們員警只是看到那些通報，並不曉得他涉及的案情，所

以…… 

 

黃委員國昌：所以我從去年開始就一直想辦法要協調法務部，協調警政署，協調調

查局，你們要建立一個完整的逃犯通緝系統啊！ 

 

徐部長國勇：對，這個要感謝委員。 

 

黃委員國昌：那你們警察同仁只要手上的電腦敲一敲…… 

 

徐部長國勇：其實這個偵辦的過程都不是警察辦的。 

 

黃委員國昌：這個我知道，但是老實講，如果本席今天質詢的是法務部部長，我跟

部長說明，法務部部長會說我手下只有那些檢察官，你要我怎麼去抓？ 

 

徐部長國勇：我們警察絕對會不遺餘力的抓到通緝犯，我在這裡也跟署長說，如果

抓到這幾個人，要比抓到一般的通緝犯更加的獎勵，所有的警界同仁要一起努力把

這些人抓回來。 

 

黃委員國昌：部長，我最後只跟你分享一件事，人民希望看到的是具體的行動和結

果。 



 

徐部長國勇：當然、當然，我在這裡就宣布，對於抓到人的員警，我們會特別予以

獎勵，重重的給予嘉獎。 

 

黃委員國昌：好，謝謝。 


